

# La Voz de Guipúzcoa

Miércoles 18 de Junio de 1924

Diario Republicano

San Sebastián. - Año XI. - Número 1444

**Bajo el régimen directorial****El Directorio no descansa, examinando los presupuestos****Se barajan cifras de ingresos y economías. - Martínez****Anido y Piniés van a las Húrdes**

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

**DONATIVOS DE LOS REYES DE ITALIA**

Los reyes de Italia, antes de salir de España hicieron los siguientes donativos:

Diez mil pesetas para los pobres de Madrid; 3.000 para los de Barcelona; dos mil para los de Valencia y dos mil para los de Toledo.

Ocho mil para la servidumbre del palacio real de Madrid y 2.000 para la del de Barcelona.

Cincuenta mil para la Casa de Italia de la ciudad condal.

**EL CONSEJO DE AYER**

A las seis y media de la tarde quedó reunido en la Presidencia el Consejo del Directorio, sin la asistencia del marqués de Estella, quien anunció a sus compañeros que acudiría más tarde.

El Consejo terminó a las nueve y media dadas, y, al salir, el general Velaspinosa se limitó a decir que el Directorio había examinado y casi ultimado el presupuesto de Gracia y Justicia.

Agregó que a las once de la noche volverían a reunirse en el ministerio de la Guerra, para seguir el examen de los presupuestos.

**LOS INGRESOS EN LO QUE VA DE JUNIO**

Anoche se facilitó una nota oficial de Méjico quincena del corriente mes, en los ingresos obtenidos por todos los conceptos, excepto Aduanas, se registra un aumento de 2.110.505 pesetas, en relación con los obtenidos en igual período del último año.

En Aduanas se registra un aumento de 4.941.921 pesetas.

**LAS ECONOMIAS DE ABRIL**

También se facilitó anoche otra nota, en la que se dice que en el mes de abril último, en los presupuestos de gastos de África se han economizado 3.002.826 pesetas.

**EL CONSEJO DE ECONOMÍA NACIONAL**

El presidente del Consejo de Economía

**Lo que suben de precio las joyas****El collar de Mme. Thiers, que en 1881 valía 250.000 francos, se vendió ayer en 11.280.000**

(POR TELEFONO)

París, 17.

Ayer tarde fueron vendidas en pública subasta en el Palacio del Louvre las alhajas que Mme. Thiers regaló al Museo de ese nombre.

Entre ellas figuraba el famosísimo collar de perlas de la esposa del presidente de la República, alhaja única en su género por el oriente y perfección de las 145 perlas que la componen y que pesan 2.136 gramos.

Después de pujas encarnizadas, el collar, que tiene tres hilos de perlas, fué adjudicado a los joyeros Henni, López y Compañía, en la enorme suma de 11.280.000 francos.

Es de advertir que en 1881 dicho collar estaba estimado en tan solo 250.000 francos, es decir, que en cuarenta años ha subido de precio más de once millones de francos.

Las restantes alhajas de la colección produjeron en la subasta 88.000 francos.

**El Teatro Español, de Madrid**

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

En la reunión que ayer celebró el pleno del Ayuntamiento de Madrid, fué ratificado el acuerdo de la Comisión permanente, de ceder a la Compañía Guerrero-Mendoza el Teatro Español.

Nacional ha publicado la siguiente nota:

"Hechos ya los nombramientos de vocales de este Consejo, según lo dispuesto en el R. D. de 8 de Marzo último, se recuerda á los elegidos que el día 20 de los corrientes, á las once de la mañana, se celebrará reunión en los locales del Consejo para proceder á la designación de las ponencias.

Aquellos vocales que aún no hayan recibido sus credenciales, podrán recogerlas en la Secretaría de la Presidencia, antes de la reunión."

**LA FIRMA REGIA**

Anoche, en la oficina de información de la Presidencia se facilitó la siguiente lista de decretos firmados por el monarca:

De Hacienda.—Autorizando una transferencia de crédito de 36.603 pesetas para la adquisición de muebles con destino á la nueva Delegación de Hacienda de Valladolid.

De Gobernación.—Ascensos del personal del Cuerpo de Telégrafos.

De Marina.—Suprimiendo la comisión de Marina en los Estados Unidos.

—Aprobando el Reglamento por el que ha de regirse la Dirección general de pesca.

De Trabajo.—Creando un tribunal industrial para resolver asuntos de su competencia en los cuatro partidos judiciales de Valencia.

**A LAS HÚRDES**

Hoy marcharán á las Húrdes con objeto de cumplimentar los acuerdos del Real Patronato, e invirtiendo en las labores de saneamiento y urbanización, el subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido, y el ex ministro de dicho departamento señor Piniés.

**NUEVO CONCEJAL**

Ha sido nombrado concejal del Ayuntamiento de Madrid, el incondicional del señor La Cierva, don José Álvarez Arranz, que ya lo fué antes en las ocasiones representando el distrito de Palacio.

**HOMENAJE A CAVALCANTI**

Por haber sido designado para el cargo de jefe de la Casa militar del rey, se prepara un homenaje al general Cavalcanti.

**Los progresos de una nación****Norte-América tiene siete millones de habitantes más que en 1920**

(Por teléfono)

Paris, 17. Dicen de Nueva York que según las últimas estadísticas, la población de los Estados Unidos, a principios del año actual pasa de 113 millones, es decir, 2 millones más que en igual fecha de 1923.

En los tres últimos años ha aumentado la población de Norteamérica en 7 millones de habitantes.

**Las niñas desaparecidas****La Policía trabaja sin descanso, pero sin resultado****La política francesa****Es acogido con simpatía el Mensaje presidencial****Y la declaración ministerial**

(POR TELEFONO)

Paris, 17.

**EL MENSAJE PRESIDENCIAL Y LA DECLARACIÓN MINISTERIAL**

A las once de la mañana se reunieron los ministros en el Eliseo, bajo la presidencia de Mr. Doumergue.

El presidente de la República les entregó el mensaje que dirige al Parlamento.

Se aprobaron los términos definitivos de la declaración ministerial.

La declaración ministerial, extensísima, está conforme en un todo con el avance de sus líneas generales que se publicó ayer.

En el mensaje presidencial, Mr. Doumergue empieza por expresar su creencia de que contará siempre con la simpatía y con el apoyo del Parlamento.

Declara que ajustará su actuación a los límites que la Constitución le señala, sirviendo a los intereses conjuntos del país y de la República.

Afirmó que únicamente podrá volver la prosperidad nacional, con la calma, el orden y la paz interiores.

En cuanto a la política exterior, hace constar que Francia no aspira más que a que se la paguen las reparaciones prometidas y a que se le dé garantías reales para su seguridad, pero en ambas cosas necesita actos concretos, precisos y no promesas de cumplimiento más o menos próximo.

**LOS PRIMEROS PROYECTOS**

El Gobierno decidió presentar inmediatamente a la Cámara los tres proyectos siguientes:

Derogación de los decretos-leyes.

Ratificación del Tratado de Lausanna.

Ostorgamiento de una amnistía.

Este último propondrá una tan amplia como la de 1906, y permitirá conceder indultos individuales por condenas militares.

**EN EL SENADO**

En la sesión de esta tarde fueron leídos por el ministro de Justicia, el mensaje presidencial y la declaración ministerial, siendo acogidos ambos documentos con grandes aplausos por las dos terceras partes de los senadores.

El vicepresidente de la Alta Cámara dió cuenta de la dimisión que de su cargo de senador presenta Mr. Doumergue, y propuso, siendo aceptado, que se le enviese la felicitación del Senado y el deseo del mismo que encuentre fácil el desempeño de su alto cargo.

Se aplazó la sesión hasta el jueves.

**EN LA CÁMARA**

El jefe del Gobierno, Mr. Herriot, leyó al principio de la sesión el Mensaje del presidente de la República y la declaración ministerial.

Terminada la lectura, que fué bien recibida en general, se pasó á la discusión de las interpellaciones presentadas.

El comunista Cachin pidió la inmediata reunión de relaciones con Rusia.

El diputado de la Unión republicana, Mr. Rollin se ocupó de la reintegración de los ferroviarios y censuró el que fuese a suprimir la embajada cerca del Vaticano.

Mr. Doubois, de la Unión republicana, se ocupó de las reparaciones alemanas, afirmando que el Reich puede pagar.

Advertió que si se acepta la reducción de créditos sin arreglar al propio tiempo la cuestión de las deudas interalleadas, ello puede costarle á Francia más de 1.000 millones.

Se suspendió la sesión hasta el jueves.

**Los ferroviarios rusos****Preparan la huelga general**

Paris, 17.

Dicen de Riga que se asegura que los ferroviarios rusos, exasperados por las detenciones efectuadas recientemente en Moscú, han constituido una sociedad secreta encargada de preparar la huelga general del servicio.

**Noticias de Barcelona****Roban 250.000 pesetas en una joyería**

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

**FUEGO EN UN BARCO**

En la última madrugada salió de Valencia, en viaje para Barcelona, el pailebot "Gorgonio I".

A la una y media de la tarde, al llegar a la altura de la costa de Garraf, se declaró fuego a bordo del pailebot, comenzando por la parte de popa, en donde se hallaba el motor auxiliar, del cual se solía hacer poco uso.

El fuego prendió, sin duda alguna, en la gasolina, que por imprevisión se había dejado en el depósito del motor, y se propagó con rapidez tan grande que apenas dió tiempo a que fuese arriado el bote de salvamento.

Desde la costa de Garraf salieron dos remolcadores, que condujeron a la playa al "Gorgonio I", el cual quedó completamente destruido por el fuego.

Los ocho tripulantes resultaron ileos, a excepción del patrón, que sufrió algunas quemaduras.

**EN LIBERTAD**

Fueron puestos en libertad veintidós individuos de los que fueron detenidos con motivo del asesinato del verdugo de Barcelona.

Por la noche fueron puestos en libertad otros cuatro.

**ROBO EN UNA JOYERIA**

El joven don Antonio Gomar, hijo del dueño de una joyería establecida en la rambla de San José, presentó en la comisaría de Vigilancia una denuncia, según la cual en el establecimiento de su padre se había cometido un importante robo.

Se realizó una inspección en dicha joyería, comprobándose la falta de alhajas, por valor de doscientas cincuenta mil pesetas.

El hijo de Gomar manifestó que había descubierto el robo porque, al levantarse, advirtió en la pared medianera de la habitación en que se hallaba la joyería un boquete, por el que podía pasar un hombre cómodamente.

La policía practicó una inspección ocular y realizó activas diligencias para descubrir a los autores del robo.

**El nacionalismo germano****Se demuestra hasta en los molinos**

(POR TELEFONO)

Paris, 17.

Comunican de Berlín que los campesinos nacionalistas han ideado el colocar unas maderas en las aspas de los molinos de viento, de manera que cada una de ellas se ha convertido en la cruz característica de las asociaciones racistas y nacionalistas.

**Los coros Kubán****Su debut en el teatro Trueba**

Añoche se presentó en el precioso teatro de la calle de Miracruz, el Coro de Cosacos del Kubán, que venía precedido de gran fama.

Los coros del Kubán son una magnífica masa coral que dirige con maestría indiscutible Sege Sokoloff. Existe en ella una perfecta homogeneidad en todas sus cuerdas.

En la interpretación de canciones difíciles no se advierte la más leve disonancia. Entre los cantantes de los coros cosacos, todos ellos elementos valiosísimos, se destaca principalmente el bajo, que es un cantante admirable.

La brevedad del espacio nos impide ampliar esta reseña como quisieramos. Los coros del Kubán obtuvieron un éxito clamoroso, y fueron entusiasticamente aplaudidos. Es de esperar que hoy se llene el teatro.

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

En la reunión que ayer celebró el pleno del Ayuntamiento de Madrid, fué ratificado el acuerdo de la Comisión permanente, de ceder a la Compañía Guerrero-Mendoza el Teatro Español.

En la reunión que ayer celebró el pleno del Ayuntamiento de Madrid, fué ratificado el acuerdo de la Comisión permanente, de ceder a la Compañía Guerrero-Mendoza el Teatro Español.